BATPOST

よい会社をつくろう よい経営者になろう よい経営環境をつくろう

(一社) 広島県中小企業家同友会 福山支部報

2

2025 February



Contents

 新春講演会
 P02

 互礼会の様子
 企画委員長一言

 地区会だより
 P06

 部会だより
 P09

 委員会だより
 P10

 支部理事会報告
 P12

県スローガン

Human First! ~新時代へ挑戦~

福山支部スローガン

私たちで創ります 私たちの学び舎を ~いまこそ主体的に動こう~



よい会社をつくろう よい経営者になろう よい経営環境をつくろう

(一社)広島県中小企業家同友会 福山支部報 発行責任者 広報委員長 春名孝一郎

〒720-0066 福山市三之丸町8-16 福山ニューキャッスルホテル B1F TEL 084-923-0286 FAX 084-923-0284 URL https://www.hiroshima.doyu.jp e-mail fukuyama@hiroshima.doyu.jp

■日時:1月8日(水)

■会場: 福山ニューキャッスルホテル ■講師: (制第一コンサルティングオプビズネス 代表取締役 丸山 博 氏 (東京同友会)

■参加者:148名





地区



れてばかりです。小企業は、上がらず苦しめらは、大手企業さんばかりで、中 とっていかに大切かを改めて して行くかがこの先の経営に 者達がどう対応し、どう解決この時代だからこそ、経営 、大手企業さんばかりで、中経済では、賃金が上がるの

人の不安、不満が大きくなりお話をしていただいて、1人1初めに、政治、戦争、投資の

与党が全敗と聞き、日本も世

かせいただきました。

もと丸山先生の御講演をお聞

小企業の経営~」のテーマの

界と日本!:不確実な時代の中

「2025年~どうなる世

演会へ参加。

A地区1月例会は、新春講

(同)910 工藤 純(A)

まうのかと思いました。 り本当に世界は、どうなってし るどころか拡大する傾きもあ 戦争もいつまで続くのか、終わ 界も変わらないと思いました。

以下の2点です。 かりやすく楽しく聞くことが点に行動すべきかについて、わ情況、そして事業者は何を重 う形で行いました。 できました。 生で、世界情勢や日本経済の 私が心に残ったポイントは 講師は、毎年恒例の丸山先

す。時代の流れには、しっかり 取り組んでいく必要がありま 際に活用していくには、各自で 行いましたが、使いこなして実 昨年夏に地区例会で勉強会を とです。Chat-GTPは 事業に活かしていくというこ ついていきたいものです。 まず、Chat-GTPを

例会の新春講演会に合流といー月の一地区例会は、支部 には「お役立ち」にあるという点は「お役立ち」にあるという つものだと思いました。 頼を得てこそ、事業が成り立取引先や地域社会から高い信 えて事業活動を行うことで 改めて問い直し、使命感に燃 ことです。自社の存在意義を そのためには「経営指針書」

発展につながるということを を実践していくことが事業の と、つまりは、同友会での学び も高めることが大切であるこ タッフとのコミュニケーション 理念・計画を常に認識し、ス というツールを活用し、自社の 改めて学ぶことができました。





共和エンタープライズ 藤井亮治(1)

な時代の









池永経営傑 渡辺昌弘(J)

どう行 SAやGoogーeで検索をする原因ではないかもしれない、Nー のヒント満載の講演会でした。 に合流でした。もはや恒例の丸山「地区1月例会は新春講演会 ありませんでした。 言われればそうだが考えることも たび円安の原因になっているかも。 年もこれからの一年の進むべき道 先生の話から1年がスタートです。 進む円安。日米の金利差だけが う行動していくべきなのか。今 確実性が深まっている世界と日

す。までには相当の時間をかけていま るのか、新たな取り組みも必要にいるのか、求職者は何を求めていり方でいいのか、他社は何をやって 金がかかります。今までと同じや人手不足。人材獲得には時間とお ない存在になる」。経営者の閃き と」だと。それには「なくてはなら か。利益を出す為にどうするのか。がいる。それをどう確保していくの りとある。賃金を上げるには原資 そこには説明がつく要因がしっか な内容でした。名目賃金は上げて日本の政治・経済の課題も重要 なるはずです。当社も採用に至る と行動力が必要になります。 いるが、実質賃金は上がっていない。 「価格決定権を持つ会社になるこ また、どの業界も直面している

トを繰り返す。この原稿を書いて 構想力。閃きなき経営者にならな営者の資質の話もありました。① だなと思いました。 ないとわからないですね。私が思っ 残っていけない。商売、採用、働き上手に活用していかないと生き い為にはインプットとアウトプッ 方を変えていっています。使ってみ ていた以上に差が出始めているん また会社の方向を決めていく経

指していきます。世ののに必要とされる会社を目世の中に必要とされる会社を目で計画をたて、行動をして、よりの計画をある。 まった講演会でした。毎年の事でと、まだまだ多くの内容の詰 を磨く。改めて努力します。 かった!」を与えてくれます。今年 すが多くの「なるほど!」「知らな いる今振り返りをしているのでこ 「傾聴する」経営者・幹部は聞く力

> 経営」と題してご講演いただ ら「どうなる世界と日本?! きました。 ~不確実な時代の中小企業の 新春講演会は丸山先生か

はいえ、「いやー、わしにはわからGPTです。標準的な回答が主と

、「ありゃーいけん」ではなく

持たないとダメと。DXやチャットまた、新しい技術への好奇心を

りそうな中で日本でもデジタ な問題があることを学びまし ?赤字や超人手不足など様々

これからはDXやAーの活

取り残されるとも感じました。 用を視野に入れていかないと 員に指示する時にきちんと言 行力が必要だと思いました。 ヒントを得る努力とそれが見 常にアンテナを張って商売の ありましたが、経営者として けど努力しないという言葉も ゲームでも実感しましたが、社 つかれば取り入れる勇気と実 同友会の会員にはひらめく 途中コミュニケーション

いたいことが伝わっているの るのか?これを意識していか か?誰がきいても同じ形にな

今年も世界は波乱万丈にな

のが何より大事だと捉えまし

をきちんと作成して経営者と

してやるべきことをやっていく

員であるのでやはり経営指針

結論としては、同友会の会

ないといけないと思いました。

き、一年の始まりとして良い挨 沢山の催しだったと思います。 や各地区会長の一言など盛り したが、青年部40周年の案内 は限られた時間ではございま 拶の場となりました。 ない他地区の方とも交流がで ここでは日頃なかなか会え さて、その後新年互礼会で

すが、今年も楽しく同友会活 決まっていることだと思いま 動をしていこうと思います。 1年後には次の期の役員も



見義和行政書士事務所 見義和(P)



福山支部新春講演会

福山支部新春講演会

となりました。①若者が一緒に た事は、私にとって大変プラス に改めて気づかせていただい の積み重ねだということ。ここ してみれば本当に小さなこと なったりの人は来ませんよ ワードに対して、「願ったりか ワーをもらいました。 に挑戦し続けて行こうと、パ る!ということで今まで以上 小企業こそ新たな挑戦ができ 不透明・不確実・不安定と。 2025年は「不」の時代。 してもらうにも、細かく分解 不安な流れがある中でも、中 〜!」と。確かに!どの仕事を また、超人手不足というキー

超えたいと強く思いました。 に進めて不透明な時代を乗り 画をしっかり立て、スピーディ 経営戦略·事業計画·経営計 立ち返り、見直しをする中で 成していますが、何度も原点に 中でも軸になっている想いです。 ならない存在に。。。まさに私の 働きたいと思ってくれる会社 づく②業界においてなくては 経営指針書を未熟ながら作

学び・気付きがありました。 しました。今年もたくさんの

福山支部新春講演会に参加

さあ!2025年も頑張る

る講演をありがとうございま いつも気持ちにスイッチが入



(有)キッカワ 守本貞江(S)



ホリスティックブレイン学院(株) 藤原留衣(B)

勢に対応するためには柔軟か を深く学びました。経営者と 営において何が重要であるか の高い現代において、企業経 つ迅速に適応する力が求めら して、今後の不安定な社会情 れると感じました。 先生の話を通じて、不確実性

新春講演会に参加させてい な時間となりました。毎年行 な時間となりました。毎年行 われるこの会は、特に中小企 がき、大変貴重 がき、丸山先生のお話を直 がき、丸山先生のお話を直 益な機会です。

重な学びが得られました。来今後の事業展開に生かせる貴 います。 年もまた参加したいと感じて いと思います。 識やネットワークを広げ、今加することで、さらに多くの知 後の仕事にも生かしていきた 女性としてもこうした場に参 経営者としての視野を広げ

ることができ、非常に有意義換を通じて、新たな視点を得 とができました。さまざまな 業種や立場の方々との意見交 員メンバーと交流を深めるこ なか接する機会のない他の会また、互礼会では、普段なか

互礼会の様子 企画委員











取締役 丸山 頂きました。 春講演会で恒例の丸山先生こと侑 ーコンサルティングオブビジネス 2025年1月8日は福山支部 博氏に新春講演をして 代表 第新

られました。我社でも価格決定権の無再構築しなければならないと熱く語 型企業を目指して本気で経営戦略を 会の基本方針を実践すること。21世紀我々は自社の使命を再確認して同友 事業の原点とは「お役立ち」にある。ち返り生き残っていかないといけない。 るよう取り組んでいきます。 客様の下請けからコアパートナーに い下請け体質から脱却を目指 明な時代が到来する。そんな時だから こそ我々中小企業は事業の原点に立 挙で与党が負けて新たに不確実・不透 今年は2024年の世界各国 してお

会&新年互礼会同様に出席された会来期の支部例会も今回の新春講演 非常に意義のあるものだったかなと改 が語らう声が大きく聞こえたことは ものの短い時間の中でしたが会員同 践につなげる例会にしていきたいと思 員が満足して会員同士が学びあい、 めて思い返しました。 のの短い時間の中でしたが会員同士また、互礼会でも少々反省点はある 実

答くださった98%の方が満足と回答催できたこと、そしてアンケートに回き新年から大変盛況な支部例会が開 礼会にも92名と多くの会員に参加新春講演会には148名、新年 ことは企画委員長として大変ありがして頂いた新春講演会が企画できた

たい想いでした。

う学び舎で共に学び合い、

践し合って会社を良くし

しょう!

が積み重ねてきた同友会とい年部と合同開催します。先人支部例会は40周年を迎えた青

か?今年、福山

したか?生まれてまし なさん40年前

は何をして

3月支部例会の案内

企画委員長 (株)イアック 内海陽平(D)

そこで次の を かきずでであり に で が加速する町で、地域の課 が が加速する町で、地域の課 が が が が が が が が が が で が が で が で が で が で が で が が で が で が で が の に に に が の が が の に に に が の に に が の に に に が の に に に が の に の に が の に に に が の に に に の に の に の に の に の に の に の に の に に の に の に の に の に の に の に の に の に の に の に に の に 。 に 3月支部例会は「ビジョン 3月支部例会は「ビジョン 3月支部例会は「ビジョン 2月支部例会は「ビジョン 3月支部例会は「ビジョン は倒産の危機を迎えます。 続ける報告から私たちの き」とは? 社員と共に挑 会の学びで気づいた「とりもど

2025年B地区新年

■日時:1月16日(木) ■会場:ふなまちベイホール

■報告者:参加者全員

■参加者数:55名











と頑張ろう!そんな刺激を与 表を聞いていると、自分ももっ くる発表でした。皆さんの発

(有)定中 田中光信(B)

地区会だより

め発表も行いました。参加者例会ではB地区恒例の書初 囲気が漂う中での例会となり にぎやかな中にも凛とした雰た。新年の幕開けに相応しく 広B地区会長の新年挨拶の新年互礼会を行いました。末 の発声で会がスタートしまし 後、マルフク㈱ 寺岡氏の乾杯 例会は、ふなまちベイホールで 2025年最初のB地区

ルの銘柄を当てるクイズや、B

レーションも行いました。ビー 抗クイズ大会』と題した、レク

ケを行って作った映像クイズ増えたか等のクイズの他に、口地区に昨年何人の会員さんが がりとなりました。 まであり、会場は大変盛り上 書初めやレクレーションを

いました。 いと思います。ありがとうござ た実行委員の方々に感謝した 実した例会を企画して下さっ とが出来た例会となりました。 意識の強さを改めて感じるこ 通して、B地区の団結や仲間 そして何より、忙しい中充

い想いがひしひしと伝わってなど、発表される皆さんの熱

に新たな目標に挑戦される方 方や、昨年の課題や失敗を糧 標を掲げて決意を述べられる つ発表しました。毎年同じ目 に込めた想いと決意を一人ず 意をしたため、書初めの言葉 全員が色紙に今年の目標や決

> た。 の仲間を知ろう!テーブル対書初め発表の後には、『地区

地区会だより

会でした。

大々の皆様のコミュニケーれ、普段知ることが出来ない対抗ゼスチャーゲームが行わメインイベントとしてチーム が向上する大変素晴らしい企することができ、関係性の質ション能力や気づく力を発見

ることの大切さを実感する例 様々な会話を楽しみ相手を知 されました。美食を共にし、 D地区!君に光を!~ と題 してD地区新年互礼会が開催 -月15日(水)~人を生かす

地区会員が更に深い関係性を 今回は懇親メインでしたが

の会社が良くなると実感する サイクルが構築できれば少ししくなり学びを実践していく これを機に参加することが楽 築くことが出来たと存じます。 例会でした。 ずつ地区会が活性化し、夫々



有)日興電気工事店 今城邦義(D)

生かす

■日時:1月15日(水)

■参加者数:29名

■会場:元町ホール









企業の強みを活かした

■日時:1月21日(火) ■講師:人材派遣コンサルテ ィング 奥下裕斗志氏

■会場:ローズコム ■参加者数:36名

地区会だより

ティング コムにて人材派遣コンサル 後の採用の戦略には大事な要 など、数値でわかることは今 設8倍、事務職0 種による求人倍率の違いる 行っていただきました。 かした採用について、 いた中で中小企業の強みを活 年ハローワークで勤められて い地域、毎月の退職者数、 (倍率が高く、採用は特に難 福山市では全国平均より求 奥下裕斗志氏に、長 .68倍 発表を 建 職

用し、情報発信(SNS)や採の例として、採用担当者を採 用後のフォローアップを行い 用と採用プロセスの構築、採 でもらえる企業づくりのため 素かと思いました。 その中で求職者さんに選ん

した。 境づくりと、それを外部へ発 は続くかと思います。 今後も全体的な人手不足 自社で働きたいと思える環

て取り組んでいくきっかけと

採用担当者を置くことは無理 自社に置き換えた場合に

E地区1月例会は、ローズ

ることは出来ないので 明プロセスと、それに必要なマ SNSなどでの情報発信と ニュアルの作成は今の状況で 入社後の不安を取り除ける説 例の方法をそのまま活用す





という素晴らしい結果をださ 年間50名の応募、17名の採用

有岡村商運 岡村龍次(E)

व

■日時:1月15日(水) ■報告者: 何クローバープランニング 作田力也氏

■会場:火鍋 熱火朝天 佐崎 高広 氏 山晴建設(株)

■参加者数:37名

し、小さな課題を解決しながら成

ています。さらに、外部委託やDX











(株)キュアライフ 奥野充喜(F)

者の採用に成功。採用後は丁寧な 金幅の調整を行った結果、未経験 事の意義や社会性を盛り込み、賃 アドバイスを受けて、求人票に仕 遮熱工事をはじめとした新規事 革について話しました。同社では 規事業への挑戦を通じた経営改 は、下請け工事中心の経営から新 りが目標として掲げられています。 めても事業を維持できる体制づく 育成を行い、売上が着実に拡大し 見直しました。社会保険労務士の 業に注力し、採用方法を抜本的に 次に、山晴建設㈱の佐崎高広氏

的でした。今後は、育成期間の短境の改善に注力する姿勢が印象離職原因を丁寧に分析し、職場環職場定着を目指しています。特に が開催されました。本例会では支部Aグループによる合同例会今回は福山支部F地区と三原 ルの整備を取り入れ、定期的な面 す。社員育成には、基本的なビジ し、即戦力よりも育成可能な人材 小規模企業ながらも、知人紹介 の作田力也氏は、ペット葬祭業を F地区から山晴建設㈱の佐崎高 縮、習熟度テストの導入、誰が辞 談を通じて社員のスキルアップと ネスマナーの教育や作業マニュア を重視して採用活動を行っていま て発表しました。同社は少人数の 営む同社の採用と人材育成につい 発表を行いました。 広氏、三原支部から郁クロー ハローワーク、求人サイトを活用 プランニングの作田力也氏が体験 まず、侚クローバープランニング

の仕事の魅力伝達方法としてエ 効率化への取り組みが注目され、 専門家の活用やDXを導入した 策が示されました。特に、外部の 中での柔軟な戦略や具体的な や討論を通じて、人材不足が続く びとなりました。それぞれの発表 が共通認識とした意見がでました。 コミュニケーション向上の必要性 暇制度などが重要視され、職場の 従業員の定着策については、家族 るアプローチが挙げられました。 場見学や面接前の体験実施、さら 用の可能性がある。一方、新任者へ ベーションを評価しつつ、言語や文 例が多く含まれていました。 他の参加企業にも応用可能な事 有され、参加者にとって大きな学 成における企業の工夫が多く共 化の壁を考慮した多様な人材活 当て、家族への仕送りというモチ には仕事のデメリットを先に伝え への配慮やベースアップ、独自の休 今回の例会では、採用と人材育

か」の2点で討論が行われました。 えていますか」「従業員が辞めない ためにどんな対策をしています 任者に仕事の魅力をどうやって伝 その後のグループ討論では、「新 外国人従業員の採用に焦点を

7年度G地区直会

■日時:1月15日(水)

■参加者数:15名

■会場:福山八幡宮



G地区の始まりはここから! 2025 直会 in 福山八幡宮

地区会だより

同友会のこと、私事等忌憚なく語 数は15名となってしまいましたが、体調不良の為欠席となり参加者あいにく数名の出席予定者が り合える直会になりました。 会員同士がそれぞれの会社のこと 月15日にG地区の直会を行えた月を締めくくる小正月である1 戻るとの意味もあるそうです。正 との生活に戻ることから、日常に だそうですが、祭典後に神職がも とが一体となることが根本的意義 た物を頂くことによって、神と人 た。本来直会とは神前にお供えし ことに特別な意味を感じました。

も引き続き、ご指導ご鞭撻のほど 統で福山八幡宮へ参拝してご祈祷G地区の1月例会は長年の伝 しておめでとうございます。本年 を受けた後に直会を開催しまし 福山支部の皆さま、新年明けま する気になられたことでした。「君極的な声掛けで会の活動に復帰所属する小組のグループ長の積らっしゃったベテラン会員の方が、 いたのが印象に残った例会でした。た、ありがとう」と何度も言われて のお陰でもどってくることが出来 ともあって一時は退会を考えてい たベテラン会員が少なくなったこ 会から少し疎遠になり、よく知 ことがありました。諸事情で同 とがありました。諸事情で同友そんな懇親の場で印象に残った

よろしくお願い申し上げます。



ヤマモトロックマシン(株) 山本将登(G)

地区会だより

事業に対 9

■日時:1月14日(火) ■会場:市民参画センタ- AtREST 福原一馬 氏 民間救急999 大原 知 氏

■参加者数:18名





KAMII ABO ASVII 中村晴美(K)

ても分かりやすく為になりま たか詳しく話していただき、と た想いで仕事に取り組んでき 容や取り組み、課題、どういっ 士) 大原さんお二人の事業内 救急スリーナイン(救急救命 (整体師)の福原さんと、民間

を出し合い、防災への関心が自 客獲得について、みんなの意見 に対する関心と準備、②新規 認知して頂く事が自身の経営 る事業なので、たくさんの方に じました。 に重ねても非常に大切だと感 共通して困っている方を助け グループ討論では、①防災

日々取り組んでいきます。

自分もお客様も楽しませて サービスは何かを考えながら てお客様にとって価値のある き、今回学んだ内容を生かし み貴重な意見を聞くことがで あることを再確認しました。 つなげる」という流れが重要で きる環境を作り、リピートに 知ってもらい、安心して来店で 見がたくさん出てきて【まずは SNS投稿、口コミ等々いい意 確認をしておこうと思いま した。新規客獲得では外観や 様々な業種の方の工夫や悩

会は新会員のAtREST

2025年度1月のK地区



分自身薄れていたので準備と

青年部だより

3月支部例会&福山支部 青年 青年部会40周年記念行事のご案内



福山支部青年部会はこの度40周年を迎えることができました。これもひとえに、本会の皆様のご支援と歴代青年部先輩方が築いてくださった基盤のおかげであり、深く感謝申し上げます。

青年部全国代表 何テヅカ精機 手塚社長をお招きして「ものづくりからまちづくりへ~ビジョンの実践~」というテーマで、基調講演を行っていただきます。

「月曜日がワクワクする会社」と社員が語るほどの会社を経営している手塚氏。先代から会社を引き継いだ時には売上99%を1社に頼るほどの不安定な経営状況であった。そこで同友会に出会い、経営指針作成「ものづくりからまちづくりへ」の経営理念を掲げ、会社の業績が徐々に良い方向へと変わった。今では100億円企業へ挑戦中という手塚社長から報告をしていただきます。

私たちは青年部ビジョン「温故知新」を胸に、先人の知恵を大切にしながら、より良い活動を目指して次の一歩を踏み出す決意です。本行事では「感謝」ということをテーマに、「繋がり」の大切さ、「感謝」の重み、そして「ビジョン」の力を感じ、さらに充実した活動へとつなげてまいります。

日時:令和7年3月12日(水)

17:30 受付開始

18:00 支部例会•基調講演

20:15 記念パーティー開始

22:00 終了



青年部会長 小林弘樹社会保険労務士事務所 小林弘樹(G)

福山支部青年部1月度例会 ペスッキリしようぜ討論例会~

■日時:1月14日(火) ■参加者数:34名

■会場:元町ホール

青年部だより





会社の状況はそれぞれあるが、都度、「自社にとって置きか」と考えていくことが必要である。アンケート結果を拝見すると、大多数の方が学びを得て帰っていただけようだった。運営メンバーも今回は討論に積極的に参加するスタイルに積極的に参加するスタイルで感じたことは、70分の討論はやはり短いということ。懇親はやはり短いということ。懇親と感じたことは、70分の討論なら、少人のではないのである。

では、 で、社員満足度、売上拡大、経 育、社員満足度、売上拡大、経 育、社員満足度、売上拡大、経 が少なかったことを次回への が少なかったことを次回への が少なかったことを次回への が少なかったことを次回への が少なかったことを次回への が少なかった。

SPECTER(同) 本原侑治(A)

司)

経営労働

経営基礎講座 第4講経営方針編

第1回「経営方針の立て方を学ぼう」SWOTを活用した経営方針の立て方・実践

■日時:1月9日(木)

■講師:バンズグリル 小川尚範氏

■会場:事務局・Zoom・サテライト

■参加者数:31名



まり、 はの強みは何かを考える等、 との現状を正しく把握することが重要であると学びました。 今回の講座では、各自が なみ・弱み・機会・脅威を洗い 出しました。特に「条件設定」 出しました。特に「条件設定」 出しました。特に「条件設定」 がポイントとなり、ターゲット を明確にしてその人に役立つ 自社の強みは何かを考える、 ビジョンを明確にしてそこに がポイントとなり、ターゲット を明確にしてその人に役立つ 自社の強みは何かを考える、 にジョンを明確にしてそこに がまり、を明確にしてそこに がポイントとなり、ターゲット を明確にしてその人に役立つ 自社の強みは何かを考える等、

それぞれの切り口から自分に できるということでより実践的 な経営方針につなげることができるということを分かりやすく説明いただきました。 ケループ討論では、作成したSWOT分析を発表し合い、たSWOT分析を発表し合い、大の発表を聞いたりすることで、自身にはない視点や無した。皆さんの発表を聞いたりアドバイスをいただいたりすることで、自身にはない視点や新しい発自身にはない視点や新しい発息を得られたことも大きな気想を得られたことも大きな気想を得られたことも大きな気想を得られたことで、社員さんを交えたSWOT分析を実施し、より実践的な組織づくりを目指していきな組織づくりを目指していき





早間金属(有) 早間一隆(A)

になりました。

経営労働 委員会

経営基礎講座 第4講経営方針編

第2回「経営方針の立て方を学ぼう」クロスSWOTを活用した経営方針の立て方・実践

上 □田時: 1月24日(金) □会場: 事務局· Zoom·サテライト

■講師:バンズグリル 小川尚範氏

■参加者数:23名









(有)シャルダン商会藤田哲也(E)

を加された会員さんが経営理念や10年ビジョンそして社員のことを考えながら、しっかりと経営方針を作成していました。 私自身もサポーターとして参加させていただいたいるのですが、他社の経営方針を聞かせていただくことで、事業の方性でいただくことで、事業の方向性を改めて考ささせていただけるきっかけ

員のことを考えながら、しっか 理念や10年ビジョンそして社 かたしました。 参加された会員さんが経営 参加された会員さんが経営 いたしました。 りたしました。 であっていたしました。 であっている。 はないの一分析・クロ した。 であってとを考えながら、しっか すが聞くたびに新しい気づき

があります。

きたのではないでしょうか。私会員さんは経営方針を作成でも分かりやすく、参加された

自身も何回も聞いているので

その後、有志の仲間で懇親その後、有志の仲間で懇親をいる。

がループ討論では、もっとブガループ討論では、もっとブガループ討論では、もっとブガルーではどんな経営方針を皆さんがはどんな経営方針発表の時にはどんな経営方針ででは、もっとブループ討論では、もっとブガループ討論では、もっとブ

と勉強会を開催いたしました。回に引き続き経営方針の講義

講師の小川氏の講義はとて

主催の経営基礎講座では、前1月度の経営労働委員会

委員会

求人社員教育 Bingo Job Labに参加して

■日時:1月14日(火)

■参加者数:8名

■会場:福山大学



手にどう伝えるかをもう少しブ を分析する能力もあるという事で れ、話す内容なども積極的で自分 ははっきりしているので、後は相 うグループで話した学生は恥ずか 容もしっかりしていました。また違 からは、自分で作った名刺を渡さ 合うという事が分かっている学生 ラッシュアップすれば見えてくる しそうな方でしたが、やりたい事 はっきり決まっていたので、話す内 こちらもかなり緊張しました。 のではないかと思いました。 、どこに行くかどうしたいか等始めに話をさせてもらった学生

その他にも、営業が自分自身に

せて頂きました。誘われた時は、よ あればという安易な考えと、誘わ く分からないけど何かきっかけが た方にはなかなか断れない所が

した。 あり、同じような人はいませんで どの学生も自分のそれぞれ個性が い何人もの学生に会いましたが ていて1時間半程の模擬面接を行この企画の構成は2回に分かれ

面接などしたこともなかったので、

カッションを行ったのですが、やは

、一という事でグループディス

最初に、現役の学生とミニセミ

り自分自身が会社に入るための

あり、参加させて頂きました。

来像をもっているかが少しずつ見と現在の学生がどういう考えや将 いして、回数を増やしてもらえるました。もっと色々な学校にお願画だと、やってみて初めて分かり 企業にとっても凄く意味のある企この模擬体験は学生にとっても いけない言葉…など会社側も回自社のPRのやり方、言っては えてくるのではないかと思います。 もWin-Winな企画になって 数を重ねて行き、どちらにとって いけばいいと感じました。

す仕事に付きたいと言われていまを続ける能力があり、それを活か 体育会系の学生からは同じ事

社会保険労務士事務所の小林代げについて」をテーマに、小林弘樹

、政策委員会では「賃上

表をお招きし、ご講演いただきま

賃上げや賃金については、さま

(株)赤坂ボーリング 赤坂雅士(S)

賃上げについて

■日時:1月7日(火)

■講師: 小林弘樹社会保険労務士事務所 小林弘樹氏

感じました。

の会社にいて良かった」と思っても 同し力を貸してくれる社員に「こ

らえる企業づくりが必要だと強く

めたものが最低賃金です。 全体を包括して「最低ライン」を定

営指針を明確にし、その理念に賛いか」「どうなりたいか」という経だからこそ、自社が「どうありた

入も変わるのは当然ですが、その いていても仕事内容が異なれば収 いのが現状です。同じ時間を働

■参加者数:18名

■会場:事務局





(株)福山楽器センター

が発生したりといった課題に直面の後退や同業者の増加による競の後退や同業者の増加による競のをいった新たな経費が減少したり、この後退や同業者の増加による競いの後退や同業者の増加による競いである。総需要 になっています。一見すると、物価が20年前と比較して1・57倍たとえば広島県では、最低賃金 会は非常に神経を使う環境だと 企業は評価されるのです。今の社 社員の質の向上も求められる― も人員数は変えられず、さらには する企業も多くあります。それで 考えられますが、実際には業種に の上昇に比例した当然の結果と ―このような厳しい状況の中で

> を促す同友会の方針は非常に的じます。その意味で、経営者に覚悟 を射ていると実感した勉強会でし 汰の波が押し寄せているように感 の覚悟を持たない経営者には淘 まさに覚悟を決めることです。こ 経営指針を明文化することは

実です。もしこれらが経営者の反た続が危うくなる」といった脅迫れに乗らなければ将来的な企業れに乗らなければ将来的な企業を単純に比較することはできませ りません。 そんな「言いなり」にはなりたくあ あるならば見事だと感心しますが 骨精神を刺激するための戦略で こうした背景から、賃金と物価

り、明確な答えを導き出すのは難 ざまな事情が複雑に絡み合ってお

第9回 福山支部理事会 報告

2025年1月29日(出席者 31/32)

【討議事項】

●「今年度の福山支部の振り返り~総会議案作成に向けて~」 問題提起: 掛江総会議案委員長

・本日は来期の議案書作成に向けて、今年度の振り返りと来期について討議をお願いします。来期のスローガンや大きな方針は変更しません。支部の方針に沿って、それぞれの活動を照らし合わせながら、1年を振り返ってみてください。

・議案委員会では、皆さんの意見を踏まえながら、いい議案書を作っていきたいと考えています。反省だけではなく、「来年はこうしたい」という前向きな意見や具体的な事例を出していただければ嬉しく思います。それでは福山支部の議案書を見ながら、討議をお願いします。

※「今年度の振り返り(支部全体・担当組織)と次年度の思い」をテーマにグループ討論を行いました。内容は省略します。

●まとめ

[豊田支部長]

・貴重なご意見ありがとうございました。今年度の支部理事の皆さんは、重点課題を念頭に、主体的に動いていただき、本当に感服しています。本日も1年の反省点を踏まえつつ、前向きな意見が出ていて、本当にうれしく思います。仕事をしながら限られた時間の中での同友会活動ですが、2年目は、その時間配分も慣れてくるのではと思います。

・この理事会も、委員会・部会・地区会も今までよりさらに協力者や仲間を増やし、大きな目標に向けて進めていきたいと思います。本日のご意見は議案書にフィードバックしていきます。引き続きよろしくお願いします。

■報告·連絡

●専門·委員会

①組織委員会

・3/4(火)に県組織委員会が福山で開催されます。懇親会でも増強の意義を考えたいと思います。参加対象の方は、懇親会を含めて出欠のご回答をお願いします。

・組織委員会では各地区、部会の出席率とオブザーバーの数を確認しています。昨夏からオブザーバーの参加者数が激減しています。新しい風を入れるためにも、改めて入会候補者の方へお声がけください。

②企画委員会

・新春講演会には、約150名が参加しました。多くのご参加をありがとうございました。

・3月支部例会は、3/12(水)の18時から開催します。

・支部例会終了後は、青年部主催の40周年記念行事(懇親会)を行います。あわせてご参加ください。

③広報委員会

・最近、原稿提出のペースが落ちているようです。締切までの提出にご協力ください。

・広島同友会のホームページで会員の紹介を行っています。豊田支部長以外で、各支部2名が登場します。推薦があれば、広報委員か事務局にお知らせください。

④経営労働委員会

・企業変革支援プログラムの登録、回答にご協力ありがとうございました。お かげ様で広島が回答数、回答率で全国トップとなりました。

・昨年度の経営指針成文化調査は回答率50%でした。今年度は50%を超えたいと考えています。続いてのお願いで恐縮ですが、よろしくお願いいたします。

⑤求人社員教育委員会

 \cdot 4/1(火)に合同入社式、4/2(水) \sim 4/3(木)に新入社員研修を開催します。 少し申込数が伸び悩んでいます。

⑥地域内連携推進委員会

 \cdot 7/12(土) \sim 7/13(日)に委員会主催のイベントを開催します。イメージは昨年の40周年をコンパクトにした企画です。会員外の方にも同友会を知ってもらうことが目的です。

・予算の関係上、40社以上の出展が必要です。県委員会で、尾道・三原と合同開催し、県東部の行事として認めていただける見込みになりました。詳細が決まり次第、お知らせします。

●地区会·部会

①F地区

・3月地区例会は環境経営委員会とのコラボで開催します。中小企業で環境経営にまつわるどんなことができるのか、他地区の方もご参加いただき、考えていきたいです。

②青年部

・3月支部例会は「感謝」をテーマに青年部内で準備しています。初代青年部会長もお呼び出来たら、と考えています。支部例会後の記念パーティーは、200名定員です。広くご参加をお願いします。

■県関係の報告

①県理事会の報告

・県議案書に向けた討議を行いました。支部長に共通したのが、例会のテーマと参加人数、メンバーの固定化等が課題として挙げられました。また、小規模事業者の入会が増える傾向にある、との話が出ました。同友会に賛同して参加を続けていても、ある日、活動と経営の両立に疲弊をして参加しなくなる、という話がありました。県全体の課題であり、個人にまかせっきりにせず、フォローが必要だと感じました。

■その他の報告

①ビジョン委員会の報告

・着々とビジョンが出来上がりつつあります。現在のビジョンで掲げた目標と現実の差が大きくありますが、コロナを理由にしたくない、という意見が出ています。

・新しいビジョンは現実的な数字の目標設定にしています。またビジョンの各項目で関連委員会を記載します。目標数字は各組織に相談しています。ご意見をお寄せください。

・みんなで5年後の福山支部の姿を作ったという意識を持つためにも、ぜひご意見をお寄せください。

②役員選考委員会の報告

・青年部会長の任期が1年のため、支部総会で青年部会長のみが交代します。先ほど、役員選考委員会を開催し、青年部から推薦があった次期、青年部会長候補の方を確認しました。

・来期の青年部会長候補は、A地区の早間金属侑 取締役 早間一隆氏です。 選考基準に照らし合わせて問題がないことを確認しました。今後、支部総会 で提案し、承認をいただく予定です。

③支部活動費の執行状況

・12月末で執行の目安は75%に対し、62.0%の執行状況です。

・現時点で福山支部は予算内に収まる見込みです。

④支部理事増強の進捗状況

・進捗は事務局に掲示してある表をご覧ください。

・現支部理事は、いわば支部理事の同僚です。杉田組織委員長から増強の意義のお話しがありましたが、支部全体に根付くにはまだ数年かかると思います。それを助けるのが支部理事です。

・未達成の方も地区などで協力して、3月末には全員達成できればと思います。一緒に頑張りましょう。

【承認事項】

①入退会の承認

■入会希望者(4名)

(株)大誠産業 代表取締役 吉岡誠二(B) 事業概要 建築土木·産業用太陽光発電業

合同会社エトスアップ 代表社員 蛭川万貴子(B) 事業概要 広報活動支援、採用活動支援、コミュニケーション研修

Kyykx.s Product 代表 佐藤佑樹(I) 事業概要 3Dプリンター製インソールの研究、製造、販売

MIKIKO 髙田美樹子(I)

事業概要 広告写真、宣材写真、建築写真、ウェブ用写真、(海外事業)

■退会希望者(4名)

(株)柳本商店 代表取締役社長 柳本和英(A) (株)RESTIR 代表取締役 久安宏治(E) (株)志満建設 専務取締役 八木亮人(P) 弁護士法人福山法律事務所 代表社員 上村大介(P)

以上、承認されました。

これにより福山支部の会員数は658名となりました。

【閉会あいさつ】

[掛汀副支部長]

・本日が今年初の支部理事会でした。討議事項で振り返りをしました。1年がアッという間だったのではないでしょうか。役員の任期ももうすぐ折り返しの時期が来ます。それぞれの担当任務で、いるいるな問題を抱えていらっしゃると思います。その課題を支部理事会で出していただき、みんなで解決していこう、というのが豊田支部長の「学び舎」だと受け取っています。役員は議案書を読む習慣をつけ、周囲に伝えていくことが必要だと思います。

・議案書は会社の経営指針書です。私も経営指針書を見直そうと思いました。 1年が始まったばかりですが、元気で頑張っていきましょう。

(文責 事務局 本田)